

Argentina recibirá más de US\$7000 millones del Banco Mundial y el BID



Las provincias designan a sus representantes en el Congreso: una elección decisiva para el Gobierno

Las elecciones legislativas nacionales que se celebran hoy en todo el país definirán nuevos equilibrios de fuerzas en ambas cámaras del Congreso de la Nación. El resultado condicionará la segunda mitad del mandato presidencial de Javier Milei. Sin mayoría propia, el Gobierno libertario estará forzado a buscar consensos con sectores de oposición para avanzar en las profundas reformas que busca impulsar en materia impositiva, laboral y previsional. Una jornada decisiva. Página 3

Temporal en el AMBA: calles anegadas, miles de usuarios sin luz y un fallecido en medio del diluvio



El Papa León XIV envió su primera carta a la Argentina y llamó a defender la industria nacional



¿Qué se juega este domingo en la provincia de Buenos Aires?

PANORAMA POLÍTICO BONAERENSE

¿Qué se juega este domingo en la provincia de Buenos Aires?

Los libertarios apuestan al voto "anti peronista" y "anti caos" para una remontada que les permita achicar diferencias. El peronismo confía en el "voto bolsillo". Los números en juego y por qué lo que ocurrirá en provincia es clave para el escenario nacional. Las agendas para después de las elecciones.

Por Andrés Lavaselli

■ El capítulo bonaerense de la elección de este domingo estará en el foco de la atención no solo por la expectativa natural que genera siempre lo que ocurre la provincia más importante del país: del resultado que obtenga aquí La Libertad Avanza –de si logra o no moderar la paliza que le propinó el peronismo el 7 de septiembre– parece depender buena parte de la suerte que corra Javier Milei a nivel nacional. Para Fuerza Patria, ese dato modulará otra cosa: la temperatura de la interna entre Axel Kicillof y el camporismo, que podría sumar un round más justo cuando el Gobernador buscará debatir la agenda parlamentaria para el tramo final de su mandato.

Hace seis meses, inmediatamente después del triunfo de Manuel Adorni el 18-M en CABA, Milei se envalentonó y prometió pintar de violeta la Provincia, como coronación de un raid electoral que soñó como un paseo triunfal. Pero, Mauricio Macri dixit: pasaron cosas. Básicamente, tres: 1) El metro cuadrado económico no dejó de ser tóxico para la mayoría: ni una buena noticia allí. 2) Hubo mala praxis de manejo político, sobre todo, en lo referido a la fallida candidatura de José Luis Espert. 3) Kicillof se animó al desdoblamiento y acertó. Por todo eso junto, la expectativa en la PBA se redujo a un objetivo mucho más modesto: achicar la luz de casi 14 puntos del 7-S.

A 48 horas de la elección, el clima en Casa Rosada era de optimismo moderado: creían haber dejado atrás el escenario de catástrofe que temían hace 20 días.

La percepción sobre lo que podría ocurrir en Provincia es un insumo inherente a ese diagnóstico. “Se activó el voto anti peronista”, explican. Con una variante: hablan del “voto anti caos”, que estaría motivado por el temor al impacto sobre el dólar de una derrota muy dura de LLA. Para que ese razonamiento se valide, tiene que aumentar la participación, otro dato clave de esta elección, porque el público “anti” al que se refieren es el que no fue a votar en septiembre, que no es “núcleo duro”.

La campaña de pesadilla en Provincia es un contraargumento para esa esperanza libertaria. La pésima gestión del escándalo Espert rankea alto aquí. Y no solo por una elección de candidato contra la que había alertas previas. La gestión posterior del escándalo fue igual de mala: el propio Milei lo sostuvo tanto tiempo que al final la cara Espert, sospechado de narco, aparecerá en las boletas. ¿Espantará a esos electores que buscan recuperar los libertarios? Tampoco parece ayudar la escalada entre Las Fuerzas del Cielo y los “territoriales” de Sebastián Pareja y Ramón “Nene” Vera de los últimos días. ¿Hay un sector libertario operando a reglamento?

Los “campañólogos” de ambos bandos miran otros factores relevantes. Uno es lo que llaman “la reducción de la oferta mecánica”. Traducido: es la desaparición de las tercera fuerzas SOMOS y HECHOS, que estuvieron en septiembre y no estarán ahora. En general, se presume que favorece a LLA. El juego de los intendentes peronistas, clave hace un mes y medio en el triunfo de Fuerza Patria, está más opinado: para algunos, es difícil que tengan el mismo nivel de involucramiento porque no juegan su poder local y porque ni siquiera consiguieron un lugar en la lista. Para otros, se comprometerán para evitar que los califiquen de “traidores”.

Axel Kicillof volvió a ser una de las caras de la campaña de Fuerza Patria, que cerró con una foto de unidad entre los enemigos íntimos Sergio Massa y Juan Grabois. Pero la intensidad peronista esta vez fue menor. Y no fue



Un grupo de urnas en el operativo electoral. Archivo

casual: percibieron que en la provincia el escándalo Espert instaló una agenda negativa para LLA que no quisieron interrumpir. El peronismo se limitó a plantarse como oposición nítida y Diego Santilli recién pudo cambiar de tema al final. Bien mirado, FP tampoco pareció tener resto para más: la coordinación de las acciones en el marco de la pelea interna fue nula y el perfil bajo de los candidatos, empezando por Jorge Taiana, tampoco sumó.

Al contenido ideológico del voto anti peronista, se contrapone el “voto bolsillo”. Es el que esperan en el peronismo. Un trabajo de Martín Rapetti, el economista detrás de Equilibrio, aporta un enfoque muy comentado en ese campamento. Se llama “La raíz del descontento”. Marca que no hubo recuperación en V ni en “Pipa de Nike”, sino una caída pronunciada de la economía, con una recuperación fuerte pero que se amesetó luego sin llegar nunca al nivel previo. Es la grafía de la raíz cuadrada. “Nada mejoró en materia económica en un año en que al gobierno le fue mal casi siempre, ¿por qué ahora deberían mejorar

en voto ahora? se preguntan allí.

La matemática electoral suma miradas. En las últimas dos décadas, el voto anti peronista no bajó del 37%. Pero ahora Milei saldrá a vender como “buen resultado” un 35%, para lograr el cual necesita perder por menos de 9% en la Provincia. El contraste con la otra experiencia anti (o no) peronista es elocuente: en 2017, Mauricio Macri obtuvo el 42%. Y a eso le sumó el triunfo de Esteban Bullrich sobre CFK en PBA. Para volver a Rapetti: Cambiemos llegó con una economía en alza (aunque ocho meses después pidió rescate del FMI), ahora Milei llega con una caída de los ingresos de trabajadores registrados y los jubilados -14 millones de votantes- del 6% promedio.

Para el Presidente, el resultado de este domingo no solo está relacionado con la estabilidad de la economía y la continuidad del auxilio norteamericano, segundo rescate macro económico en un semestre si no tiene en cuenta el crédito previo del FMI. Asociado a eso, también determina cómo y hasta qué punto reseteará su esquema político, una demanda que el gobierno de Donald Trump

fuerza son ocultarlo. La conformación del gabinete y su vínculo con el desgastado Mauricio Macri, además de la relación con los gobernadores de Provincias Unidas forman parte de esa agenda, que también impacta en el Congreso.

En el peronismo, la previsión es más pelea para el post 26-0 inmediato. La primera cuestión será una discusión en torno la diferencia en las urnas bonaerenses: el cristinismo ya masculla una crítica a Kicillof por el desdoblamiento. “El achicamiento de la distancia se produjo porque el 7-S alertó sobre el nivel del descontento y le permitió a la Casa Rosada actuar para reducir”, es el argumento. En calle 6 lo rechazan de plano, por “contra fáctico. Y recuerdan sibilinos, que lo único cierto es que “Cristina armó la lista de octubre”. Esa tensión no es inocua: en principio, define el clima interno para discutir el Presupuesto, el endeudamiento, el reparto de cargos en la Corte y organismo clave como el Banco Provincia, además de la renovación del PJ. La agenda que comenzará a definir cómo se mueve Kicillof en un escenario cuyo horizonte ahora será, definitivamente, 2027. (DIB)

127 diputados en juego: el mapa completo de las provincias y cuánto arriesgan el peronismo, el PRO y Milei

El peronismo pone en juego la mitad de sus bancas, mientras que el PRO y La Libertad Avanza arriesgan alrededor del 30%. La provincia de Buenos Aires concentra la batalla más importante.

Este domingo se celebran las elecciones legislativas en las que se renovarán 127 bancas en la Cámara de Diputados de la Nación, la mitad del cuerpo. Será una elección clave para definir el equilibrio de poder en el Congreso durante los próximos dos años y, por lo tanto, para determinar el margen de gobernabilidad del presidente Javier Milei.

El peronismo (Unión por la Patria) arriesga casi el 50% de sus escaños actuales, mientras que la alianza entre La Libertad Avanza y el PRO pone en juego cerca del 30% de sus lugares. El resto se reparte entre radicales, fuerzas provinciales y partidos de centroizquierda, que también se juegan representación en sus territorios.

Buenos Aires: la gran disputa

La provincia de Buenos Aires será el escenario más determinante: se renuevan 35 bancas nacionales, una porción central del tablero legislativo. De ellas, 15 pertenecen actualmente a Unión por la Patria, 7 al PRO, 2 a La Libertad Avanza, 1 a la UCR, 2 a Democracia para Siempre, 3 a Encuentro Federal, 3 a la Coalición Cívica y 2 a la izquierda.

Los resultados bonaerenses suelen definir la composición general del Congreso y son, además, una medición política de primera magnitud para el Gobierno y para la oposición.

CABA: terreno clave para el PRO

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires se eligen 13 diputados nacionales. De esas bancas, 3 corresponden al PRO, 2 a La Libertad Avanza, 1 a la UCR, 1 a Democracia para Siempre, 3 a Unión por la Patria, 1 a la Coalición Cívica, 1 a la izquierda y 1 a Republicanos Unidos, el espacio liberal porteño aliado al oficialismo.

Será una elección de alta visibilidad mediática, en la que el PRO buscará retener su dominio frente

al crecimiento de Milei en la capital y al intento del peronismo por recuperar presencia legislativa.

Santa Fe y Córdoba: el voto productivo

En Santa Fe, una de las provincias más gravitantes del centro del país, se eligen 9 bancas: 4 son del PRO, 2 de Unión por la Patria, 1 de Unidos, 1 de Encuentro Federal y 1 de Defendamos Santa Fe.

Por su parte, Córdoba también renueva 9 escaños. Allí, la UCR arriesga 3 bancas, el PRO 2, Encuentro Federal 3, y Unión por la Patria 1. Ambas provincias, de peso industrial y agroexportador, suelen definir tendencias hacia el voto opositor y serán clave para medir el humor de la clase media y el sector empresario frente al gobierno nacional.

Cuyo y Litoral: escenarios repartidos

En Mendoza, se ponen en juego 5 bancas: 2 son de la UCR, 1 de La Libertad Avanza y 2 de Unión por la Patria.

En Entre Ríos, también se eligen 5 diputados, que hoy pertenecen 1 al PRO, 1 a la UCR, 1 a Democracia para Siempre y 2 a Unión por la Patria.

En Corrientes, se eligen 3 bancas que actualmente detentan 1 la UCR, 1 Democracia para Siempre y 1 Unión por la Patria. En Misiones, también 3: 1 de La Libertad Avanza, 1 de la UCR y 1 de Innovación Federal.

Norte Grande: predominio peronista y fuerzas locales

En Chaco, se eligen 4 diputados, de los cuales hoy 2 son de Unión por la Patria, 1 del PRO y 1 de Democracia para Siempre.

Formosa renueva 2 escaños (1 de UP y 1 de Democracia para Siempre) y Santiago del Estero, bastión del oficialismo local, pone en juego 3 bancas, todas de Unión por la Patria.

En Catamarca, se eligen 3 diputados (2 de UP y 1 de la UCR); La Rioja renueva 2, ambas de UP; y San Juan 3, repartidas entre 2 de UP y 1 de Producción y Trabajo, espacio referenciado en el peronismo local disidente.

San Luis, por su parte, elige 3 legisladores: 1 de La Libertad Avanza, 1 del PRO y 1 de Unión por la Patria.

La Pampa, también con 3 ban-



cas en juego, reparte hoy 1 para el PRO, 1 para Democracia para Siempre y 1 para UP.

En el norte, Tucumán renueva 4 escaños, que hoy son 2 del bloque Independencia (referenciado en el gobernador Osvaldo Jaldo), 1 de la UCR y 1 de Creo.

Salta elige 3 (1 de UP, 1 de Innovación Federal y 1 de La Libertad Avanza). Jujuy también 3, actualmente distribuidas entre 1 de UP, 1 de la UCR y 1 de la izquierda.

Patagonia: las fuerzas provinciales ganan peso

En la región patagónica, donde las fuerzas locales tienen mayor incidencia, se renuevan varias

bancas con fuerte peso de alianzas provinciales.

Neuquén elige 3 diputados: 1 del Movimiento Popular Neuquino (MPN), 1 de UP y 1 de la UCR. Río Negro renueva 2 escaños, actualmente 1 de Innovación Federal y 1 del PRO.

Santa Cruz pone en juego 3 bancas, que hoy pertenecen 1 a Por Santa Cruz, 1 a la UCR y 1 a UP. Chubut vota 2 diputados, 1 del PRO y 1 de UP. Y en Tierra del Fuego, se renuevan 2, una de UP y otra del monobloque Somos Fueguinos, aliado al oficialismo.

Un Congreso en redefinición

La nueva conformación del

Congreso dependerá en buena medida del resultado bonaerense, pero también del desempeño del oficialismo en provincias clave como Córdoba, Mendoza y Santa Fe.

El Gobierno nacional necesita consolidar su alianza con el PRO para sostener mayoría en las comisiones y avanzar con proyectos estructurales.

En tanto, el peronismo buscará conservar sus bastiones y evitar que la ola libertaria profundice el retroceso de su bloque.

Los próximos días serán decisivos para un Congreso que, tras estas elecciones, podría cambiar de forma significativa su mapa político y su dinámica de poder.

MINISTERIO DE HÁBITAT Y DESARROLLO URBANO

PLAN DE ESCRITURACIÓN DEL INSTITUTO DE LA VIVIENDA DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Se cita y/o emplaza por (3) tres días a toda persona que se considere con derecho y acredite documentación respectiva, a oponerse en el término de (30) treinta días corridos, contados a partir de la presente publicación, por escrito y debidamente fundado, al trámite de Regularización Dominial de las viviendas y ocupantes situados en el partido de PEHUAJO que se detallan a continuación, ante este Organismo, Sector Mesa de Entradas, sito Av. 7 Nº 1267 PB e/ 58 y 59 de la ciudad de La Plata, de 9 a 14 hs.

BARRIO: PEHUAJO 140 VIV.		EX 2021-24611589-GDEBA-DPTDIV	DOCUMENTO DE IDENTIDAD	
Nº ORDEN	IDENTIF DE LA VIVIENDA	APELLIDO Y NOMBRE DEL ADJUDICATARIO	TIPO	NÚMERO
1	CASA Nº 78	ARRIARAN AURORA VIRGINIA	DNI	23232221

BARRIO: PEHUAJO 50 VIV.		EXPTE: 2416-8810/2013 ALC.1	DOCUMENTO DE IDENTIDAD	
Nº ORDEN	IDENTIF DE LA VIVIENDA	APELLIDO Y NOMBRE DEL ADJUDICATARIO	TIPO	NÚMERO
1	CASA Nº 20	ZVYGART SANDRA VERONICA	DNI	21865732

INSTITUTO DE LA VIVIENDA PROVINCIA DE BUENOS AIRES



PARA OBRAS Y DESARROLLO

Argentina recibirá más de US\$7000 millones del Banco Mundial y el BID

Energía, minería y turismo concentran la mayor parte de los fondos anunciados tras la gira de Javier Milei por Estados Unidos.

■ El Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) confirmaron nuevos programas de financiamiento para la Argentina por más de US\$7000 millones, destinados a impulsar proyectos de inversión pública y privada. Los anuncios se conocieron tras la reciente gira del presidente Javier Milei en Estados Unidos, que incluyó encuentros con autoridades de ambos organismos multilaterales.

Según un informe de la Fundación Mediterránea, los recursos estarán enfocados en energía, minería, turismo y pequeñas y medianas empresas, con el objetivo de sostener el crecimiento y promover sectores estratégicos con alto potencial exportador.

Los nuevos desembolsos

El Banco Mundial adelantará unos US\$4000 millones a través del Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF), la Corporación Financiera Internacional (IFC) y la Agencia Multilateral de Garantía de Inversiones (MIGA). El paquete busca “respaldar la agenda de reformas y crecimiento a largo plazo del país”, según informó la entidad.



Por su parte, el BID confirmó operaciones por US\$2900 millones para el sector público —orientadas a reformas estructurales y programas de eficiencia— y otros US\$1000 millones canalizados mediante BID Invest hacia proyectos privados vinculados a energía, minerales críticos, salud, conectividad y pymes.

“El objetivo es que los fondos aprobados se transformen en inversiones concretas con impacto en infraestructura y desarrollo productivo”, explicó Ilan Goldfajn, presidente del BID.

Provincias con mayor potencial

El estudio de la Fundación Mediterránea identifica como principales beneficiarias a las provincias del sur, Cuyo y el Noroeste Argentino, donde se concentran los proyectos de hidrocarburos, minería y turismo.

En Neuquén, Mendoza, Río Negro, Chubut y Santa Cruz, los fondos podrían reforzar obras vinculadas a producción y transporte de hidrocarburos, bajo el Régimen de Incentivos a las Grandes Inversiones (RIGI).

Mientras tanto, Catamarca, Salta, San Juan y Jujuy mantienen protagonismo en minería, con proyectos de litio, cobre y oro que podrían recibir parte del financiamiento.

Perspectivas y desafíos

Hasta el momento, se registran 20 proyectos presentados bajo el RIGI, la mayoría concentrados en energía y minería. Los analistas advierten que el principal desafío será transformar estos compromisos financieros en inversiones efectivas que generen empleo, mejoren la infraestructura y consoliden el desarrollo productivo a nivel nacional.

MINISTERIO DE HÁBITAT Y DESARROLLO URBANO

PLAN DE ESCRITURACIÓN DEL INSTITUTO DE LA VIVIENDA DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Se cita y/o emplaza por (3) tres días a toda persona que se considere con derecho y acredite documentación respectiva, a oponerse en el término de (30) treinta días corridos, contados a partir de la presente publicación, por escrito y debidamente fundado, al trámite de Regularización Dominial de las viviendas y ocupantes situados en el partido de OLAVARRIA que se detallan a continuación, ante este Organismo, Sector Mesa de Entradas, sito Av. 7 Nº 1267 PB e/ 58 y 59 de la ciudad de La Plata, de 9 a 14 hs.

BARRIO: OLAVARRIA 110 VIV.

EX 2025-15373751-GDEBA-DPTDIV

DOCUMENTO DE IDENTIDAD

Nº ORDEN	IDENTIF DE LA VIVIENDA	APELLIDO Y NOMBRE DEL ADJUDICATARIO	TIPO	NÚMERO
1	CASA Nº 85	SCHWINDT MICHAELA MARINA	DNI	26695403

INSTITUTO DE LA VIVIENDA PROVINCIA DE BUENOS AIRES



El Gobierno prepara leyes de “Tolerancia Cero” y reformas laboral y tributaria

Habrá baja de edad de imputabilidad, flexibilización laboral y eliminación de 20 impuestos considerados distorsivos.

■ El Presidente Javier Milei adelantó que, tras las elecciones legislativas, el Poder Ejecutivo enviará al Congreso un paquete de reformas estructurales que integran dos ejes: “Tolerancia Cero” en materia penal y profundización de las reformas económica, laboral y tributaria.

Ante un auditorio de inversores reunido por J.P. Morgan, el mandatario explicó que la nueva arquitectura institucional requerirá “un Congreso más reformista, capaz de sostener vetos y de aprobar los cambios que la sociedad demanda”. A su juicio, “el país necesita un salto de calidad en la administración de justicia y en la relación entre capital y trabajo”.

El plan “Tolerancia Cero” contempla la baja de la edad de imputabilidad, la implementación efectiva del sistema acusatorio federal y la agilización de los procesos pe-

nales. “No hay crecimiento económico posible sin orden, seguridad y justicia”, sostuvo Milei.

En paralelo, el Gobierno prepara un paquete económico orientado a la flexibilización laboral hacia adelante, que incluye la renegociación de convenios colectivos, la simplificación de registros y la eliminación de indemnizaciones múltiples derivadas de litigios. “La industria del juicio terminó; cada contrato será una expresión libre entre las partes”, anticipó.

La reforma tributaria, por su parte, prevé la eliminación de unos 20 impuestos considerados distorsivos, la revisión del Impuesto a las Ganancias para personas humanas y un esquema de blanqueo voluntario con incentivos. “Reducir impuestos no es pérdida de recaudación, es recuperar inversión y empleo”, expresó el Presidente.

Milei insistió en que “las reformas llegarán para quedarse” y que la clave será el equilibrio político que surja del nuevo Congreso. “El país que viene no será el del subsidio y la dádiva, sino el de la productividad, el mérito y la responsabilidad individual”, concluyó.

“Inflación cero” a mediados de 2026

Javier Milei defendió su política de equilibrio fiscal y el saneamiento del Banco Central. Aseguró que el crédito volverá a ser un motor de movilidad social y que la eliminación del cepo avanza de manera “ordenada y prudente”. Proyectó que “a mediados del año que viene no habrá más inflación en la Argentina”. A su entender, el proceso de saneamiento monetario encarado desde diciembre de 2023 permitirá que la economía “recupere anclas de confianza” y que el crédito vuelva a ocupar un papel central en la movilidad social.

El mandatario destacó que el “déficit cero” alcanzado desde el primer mes de gestión constituye “la piedra basal” del nuevo régimen macroeconómico, y reiteró que el Banco Central “ya no emite para financiar al Tesoro”. “Hemos saneado las cuentas públicas y los pasivos del BCRA en apenas seis meses, un récord histórico”, afirmó.

En su exposición ante ejecutivos de fondos y bancos internacionales, Milei sostuvo que “el crédito es la verdadera justicia social, porque permite que cada argentino pueda proyectar, emprender y crecer sin depender del Estado”. Atribuyó

la crisis inflacionaria y la falta de financiamiento a “décadas de intervencionismo y gasto político”.

El Presidente insistió en que su programa económico “no se trata de un ajuste sino de un cambio de régimen”, basado en equilibrio fiscal permanente, apertura comercial y competencia de monedas. En ese marco, adelantó que “la eliminación del cepo cambiario está en curso, de manera ordenada, con pasos prudentes para no poner en riesgo la estabilidad lograda”.

Milei subrayó además que su administración “ya redujo impuestos por 2,5 puntos del PBI” y que la inflación mensual se encuentra “en franca desaceleración”. “Estamos transitando la última etapa de un proceso que culminará en un nuevo patrón de estabilidad”, aseguró.

El mensaje, dirigido a la comunidad financiera, buscó reafirmar que el Gobierno apuesta a consolidar un ciclo de crecimiento sostenido con reglas de mercado. “El desafío no es solo eliminar la inflación, sino reconstruir la confianza en la moneda y en las instituciones que la respaldan”, concluyó.

Temporal en el AMBA: calles anegadas, miles de usuarios sin luz y un fallecido en medio del diluvio

Las lluvias superaron los 100 milímetros en pocas horas y provocaron inundaciones en la Ciudad y el Conurbano. Defensa Civil pidió no circular por el riesgo que representan el agua acumulada y la baja visibilidad.

■ En la víspera de las elecciones, el Área Metropolitana de Buenos Aires (AMBA) vivió ayer una de las jornadas más complicadas del año por un temporal de lluvia y viento que se desató desde la madrugada del sábado, dejando calles anegadas, cortes de luz, transporte interrumpido y un fallecido en medio de la emergencia.

Según el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), en pocas horas cayeron más de 100 milímetros de agua, generando serias inundaciones tanto en la Ciudad de Buenos Aires como en varios municipios del Conurbano. Los barrios porteños de Liniers, Villa Devoto, Villa Pueyrredón, Flores y Floresta fueron algunos de los más afectados, junto con distritos del Gran Buenos Aires como Lanús, San Martín y Lomas de Zamora.

Defensa Civil pidió no circular

El director de Defensa Civil bonaerense, Fabián García, advirtió sobre la magnitud del fe-

nómeno y pidió a la población no circular hasta que mejoren las condiciones climáticas. "Todas las víctimas graves que hemos tenido fueron personas en tránsito. La recomendación más importante es quedarse en casa y esperar a que deje de llover", sostuvo.

El funcionario explicó que en varias zonas el agua alcanzó entre 20 y 30 centímetros de altura, ocultando pozos y objetos peligrosos bajo la superficie. También destacó el trabajo conjunto de equipos de emergencia, policía y municipios, que desplegaron operativos de asistencia y control en instituciones vulnerables, como geriátricos y centros de salud.

García recordó los teléfonos de emergencia: 911 (seguridad), 107 (emergencias médicas) y 103 (Defensa Civil), e insistió en utilizar solo los canales oficiales de información.

Cortes de luz y transporte afectado

El temporal afectó de manera significativa el suministro eléctrico. Según el Ente Nacional Regulador de la Electricidad (ENRE), cerca de las 10 de la mañana más de 30 mil usuarios estaban sin luz: 11.462 de Edenor y 21.597 de Edesur.

En la Ciudad de Buenos Aires, el organismo registró 16 mil familias sin servicio, especialmente en los barrios de Flores, Floresta, Parque Avellaneda, Villa General



Las lluvias superaron los 100 milímetros en pocas horas y provocaron inundaciones en la CABA y el Conurbano.

Mitre y Villa Santa Rita.

El transporte ferroviario también sufrió interrupciones: el ramal Ezeiza del tren Roca funcionó de manera limitada, solo entre Plaza Constitución y Temperley, y entre Llavallol y Ezeiza, debido al anegamiento de vías en Turdera. El servicio entre Cañuelas y Lobos permaneció suspendido por obras programadas.

En tanto, la avenida General Paz fue uno de los puntos más complicados: varios tramos quedaron totalmente cubiertos de agua luego de la intensa precipitación.

"El caudal del arroyo Medrano ya está al 98%, lo que empieza a aliviar la situación", explicó Juan Salari, secretario de Mantenimiento Urbano porteño.

Sin embargo, el ministro de Infraestructura y Movilidad, Pablo Bereciartua, advirtió que "la situación sigue siendo muy grave en barrios del noroeste de la ciudad", donde el drenaje pluvial continúa saturado.

Un taxista murió descompensado

El temporal dejó además una víctima fatal. Un taxista de 60

años, identificado como Héctor Hermosa, murió el sábado por la mañana tras descompensarse dentro de su vehículo en la colectora de la avenida General Paz, a la altura de Pedro Varela, mano al Río de la Plata.

Bomberos que realizaban tareas de rescate hallaron al hombre inconsciente dentro del auto. Pese a la intervención del SAME, los médicos solo pudieron constatar su fallecimiento. El tránsito en la zona permaneció restringido durante varias horas por la acumulación de agua y los trabajos de emergencia.

TRIPLE FEMICIDIO NARCO

Detuvieron a la mujer de Víctor Sotacuro Lázaro

■ Ya son nueve los detenidos por el triple femicidio de Morena Verdi, Brenda Loreley Del Castillo y Lara Gutiérrez en Florencio Varela. La nueva aprehendida es Mónica Débora Mujica, esposa de Víctor "El Duro" o "El Chato" Sotacuro Lázaro, líder de la banda narco. Fue arrestada en madrugada de ayer sábado en un refugio del barrio porteño de La Boca, por orden del fiscal Adrián Arribas y detectives de la DDI La Matanza.

La captura se basó en el testimonio de un testigo que la vinculó

directamente con la organización. Además, su sobrina Milagros Florencia Ibáñez (20), también detenida, declaró que su tía le pidió borrar la información del celular de Sotacuro Lázaro tras el crimen.

Mujica había declarado como testigo el 6 de octubre y negó conocer detalles del hecho, asegurando que su esposo había salido "a hacer de remis" para un hombre apodado "El Loco" o "El Tarta", identificado luego como David Huamani Morales (36), uno de los tres prófugos con pedido de captura internacional.

MINISTERIO DE HÁBITAT Y DESARROLLO URBANO

PLAN DE ESCRITURACIÓN DEL INSTITUTO DE LA VIVIENDA DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Se cita y/o emplaza por (3) tres días a toda persona que se considere con derecho y acredite documentación respectiva, a oponerse en el término de (30) treinta días corridos, contados a partir de la presente publicación, por escrito y debidamente fundado, al trámite de Regularización Dominial de las viviendas y ocupantes situados en el partido de SALLIQUELO que se detallan a continuación, ante este Organismo, Sector Mesa de Entradas, sito Av. 7 Nº 1267 PB e/ 58 y 59 de la ciudad de La Plata, de 9 a 14 hs.

BARRIO: SALLIQUELO 20 VIV.		EX 2024-1711961-GDEBA-DPTDIV	DOCUMENTO DE IDENTIDAD	
Nº ORDEN	IDENTIF DE LA VIVIENDA	APELLIDO Y NOMBRE DEL ADJUDICATARIO	TIPO	NÚMERO
1	CASA Nº 4	PATTHAUER ANDREA DANIELA	DNI	28623849
		COTIGNOLA RICARDO FRANCISCO	DNI	30645686

INSTITUTO DE LA VIVIENDA PROVINCIA DE BUENOS AIRES



Maduro pidió retirar la nacionalidad al opositor Leopoldo López



El dirigente, radicado en España, respaldó una eventual intervención de Estados Unidos en Venezuela.

■ El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, presentó un recurso ante el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) para retirar la nacionalidad venezolana al prófugo y dirigente opositor Leopoldo López, ante su llamado al odio y a la invasión, informó este sábado la vicepresidenta Delcy Rodríguez.

La funcionaria detalló que la medida se presentó el viernes “en razón de su grotesco, criminal e ilegal llamado a la invasión militar de Venezuela, la promoción permanente del bloqueo económico, así como el llamado a asesinar masivamente a los venezolanos en complicidad con gobiernos y enemigos extranjeros”.

Explicó que la decisión se rea-

liza de conformidad con el artículo 130 de la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela y la Ley Orgánica Libertador Simón Bolívar.

El Ministerio para las Relaciones Exteriores y el Servicio Administrativo de Identificación, Migración y Extranjería (Saime) “procederán de inmediato, conforme a los procedimientos pertinentes, a la anulación del pasaporte” del político opositor, sostuvo la segunda al mando del Ejecutivo.

Finalmente, señaló que el Estado venezolano cuenta con los recursos para garantizar la integridad y la soberanía de la nación ante las pretensiones de los poderes extranjeros.

Leopoldo López, quien se encuentra en España, respaldó recientemente una eventual acción militar de Estados Unidos contra Venezuela, asegurando que es “correcta” y lo “vería con buenos ojos”.

Explicó que la decisión se rea-

Elecciones en la Argentina: un “plebiscito” para la gestión de Milei, según la prensa internacional

La prensa internacional describió las elecciones legislativas de este domingo en Argentina como un “plebiscito” sobre la gestión de Javier Milei.

Medios como CNN, BBC, DW, France 24 y Reuters coincidieron en que los comicios definirán el rumbo político y económico de los próximos dos años.

La CNN destacó el desgaste social pese a avances macroeconómicos y mencionó escándalos en el entorno presidencial y el apoyo de Donald

Trump. BBC subrayó la relevancia del voto y la atención de Washington.

La agencia alemana DW habló de un gobierno bajo presión y criticó el estilo confrontativo de Milei, mientras France 24 resaltó la importancia de Buenos Aires y los problemas judiciales en el oficialismo.

Por otro lado, la agencia internacional Reuters retrató las protestas de jubilados como un reflejo del malestar social que acompaña la votación.

La senadora de EE.UU. a la que Bessent tildó de “peronista” pidió al JP Morgan que no le presente a Argentina



La senadora estadounidense Elisabeth Warren.

Elisabeth Warren envió una carta a Jamie Dimon, director ejecutivo de JP Morgan. Le pidió un “compromiso” para que el banco no acepte una garantía de EE.UU.

■ Justo cuando el jefe del JP Morgan Chase, Jamie Dimon, estaba de visita en la Argentina y se reunía con Javier Milei, la senadora demócrata estadounidense Elizabeth Warren le envió una carta a él y a los líderes de otros cinco bancos privados que participan en el respaldo financiero a nuestro país. En la misiva, les pidió el compromiso de que no se beneficiarán de ninguna garantía del Tesoro estadounidense que pudiera implicar un costo para los contribuyentes, en una nueva ofensiva de congresistas contra la ayuda del gobierno de Donald Trump al de Milei.

“Estimado Sr. Dimon: le escribo para solicitar información sobre el papel de JPMorgan Cha-

se en el actual rescate de los mercados financieros de Argentina por parte del presidente Trump y para pedir un compromiso de que JPMorgan Chase no se beneficiará de ninguna garantía financiada por los contribuyentes ofrecida por el Departamento del Tesoro relacionada con un vehículo de inversión privado de 20 mil millones de dólares que supuestamente está en proceso para apuntalar aún más los mercados de Argentina”, escribió Warren en su carta publicada el viernes por la noche.

Dimon visitó el país acompañado por figuras internacionales como Tony Blair y Condoleezza Rice, en el marco de la reunión anual del Consejo Internacional del JP Morgan. En Buenos Aires mantuvo encuentros con empresarios y, el viernes por la noche, recibió a Milei junto a su equipo económico, integrado casi en su totalidad por exdirectivos del banco.

Le escribió a todos

Un texto similar al que Warren dirigió a Dimon fue enviado también a Morgan Stanley, Goldman Sachs, Citi, Bank of America, Wells Fargo y Santander, los otros bancos involucrados en el respaldo financiero privado por 20 mil millones de dólares — adicionales al swap — para la Argentina.

Estas entidades buscan garantías del Tesoro ante un eventual impago, y es precisamente eso lo que la senadora cuestiona: exige que los bancos no se beneficien de ningún tipo de garantía pública.

Elisabeth Warren, conocida por su perfil progresista y su enfrentamiento con Wall Street, fue calificada el viernes por el secretario del Tesoro estadounidense, Scott Bessent, como una “peronista americana” y comparada con “Eva Duarte” en un mensaje publicado en la red X (ex Twitter).

El Papa León XIV envió su primera carta a la Argentina y llamó a defender la industria nacional

En su primera carta dirigida a la Argentina, el Papa León XIV exhortó a fortalecer la industria nacional y proteger el trabajo como fundamento del bien común.

■ La Papa León XIV, mediante su primera carta oficial dirigida a la Argentina, reafirma el valor de la industria nacional y defiende el trabajo productivo como pilar del bien común. Esta misiva llega en un momento de transformaciones económicas y sociales en el país, y marca un giro en el enfoque de la Iglesia hacia el desarrollo industrial.

Mensaje institucional con alcance social

El texto papal plantea que la industria no es solo un motor económico, sino también un instrumento al servicio de la dignidad



humana. Según la carta, promover fábricas, empleo y producción local responde a una «vocación social» de la comunidad cristiana, que debe cuidar no solo a los trabajadores, sino también al tejido productivo que los sostiene.

Contexto argentino y exigencia ética

La misiva llega en el marco de debates intensos sobre modelos de desarrollo en Argentina: entre exportación de materias primas, apertura externa y necesidad de

fortalecer la industria nacional. En ese escenario, la Iglesia sostiene que un país no puede sostenerse solo en recurso y renta, sino que debe apostar por la industria como vía de justicia social y cohesión. Al mismo tiempo, advierte contra modelos que «margen al trabajo» o degraden la condición humana del trabajador.

La defensa del trabajo y la industria como servicio

El documento papal remarca

que el trabajo productivo es una forma de participación en la creación de valor y en la construcción de la comunidad. En ese sentido, fortalecer la industria —según la carta— no es favorecer intereses particulares, sino responder a una responsabilidad hacia la sociedad entera.

Además, se señala que sin una industria que ofrezca empleos dignos, la vulnerabilidad se instala y la economía pierde su rostro humano.

Implicancias para la Iglesia, el Estado y el sector empresarial

Para la Iglesia argentina, la carta abre un nuevo capítulo de compromiso: no solo atender la pobreza, sino también intervenir en la lógica productiva del país. Para el Estado, supone una invitación moral a diseñar políticas industriales que prioricen el trabajo digno.

Para las empresas, significa un llamado a asumir su función social y a ver más allá del lucro inmediato.

El documento sugiere que la industria y el trabajo no son meramente instrumentos económicos, sino elementos esenciales para la justicia y la solidaridad.

Mirada hacia el futuro

La apuesta es que el fortalecimiento industrial contribuya a reducir la dependencia de factores externos, a crear empleos de calidad y a sostener comunidades activas.

La carta señala que un país con industria fuerte es un país que cuida a sus ciudadanos, que les da oportunidades y que preserva su dignidad. Con este mensaje, Papa León XIV traza una hoja de ruta moral para el desarrollo en Argentina: la industria al servicio de la humanidad.

PROVINCIAART.COM.AR/PYMES

SOMOS LA ART DE LAS PYMES, SOMOS PROVINCIA ART

Grupo Provincia | **Provincia ART**

FÓRMULA 1

Norris hizo la Pole y Colapinto quedó último en la clasificación del GP de México

Lando Norris se quedó con la pole position y largará desde la primera posición en la carrera del Gran Premio de México, en una jornada donde Franco Colapinto no logró superar la Q1 y cerró la clasificación en el último lugar del Autódromo Hermanos Rodríguez. Las Ferrari de Leclerc y Hamilton completaron el trío de punta detrás del piloto de McLaren.

Con una vuelta de 1:15.586, Norris alcanzó su quinta pole de la temporada 2025 y volvió a demostrar su solidez en clasificación. El británico superó a su compañero de equipo y principal rival por el título, Oscar Piastri, quien finalizó octavo, aunque ascenderá una posición en la grilla tras la penalización a Carlos Sainz, que había sido séptimo pero largará duodécimo. "Fue una vuelta increíble, el auto se sintió muy bien desde el primer intento", declaró Norris tras bajarse del monoplaza naranja.

Detrás de los McLaren, Ferrari sorprendió con un rendimiento muy competitivo: Leclerc largará desde la segunda posición y Hamilton, tercero, buscará su primer podio con el equipo de Maranello. "Tenemos un buen ritmo para mañana, pero la temperatura y la de-

gradación serán clave", anticipó el británico. Más atrás, George Russell se aseguró el cuarto lugar, Max Verstappen —ganador en Austin el fin de semana pasado— saldrá quinto, y el joven de Mercedes, Kimi Antónelli, partirá sexto, justo por delante de Piastri.

Colapinto: "Un día complicado, hay que mejorar para mañana"

Mientras tanto, Alpine vivió otra jornada para el olvido. Luego de haber alcanzado la Q2 con ambos autos en Estados Unidos, esta vez ninguno de sus pilotos logró superar la primera tanda. Franco Colapinto, que había mostrado buenos parciales en los entrenamientos, cometió un pequeño error en su vuelta rápida y terminó último. Su compañero Pierre Gasly finalizó 18º.

"Hoy fue muy difícil, con un auto muy desconectado; no tenía agarre y por más que trabajemos va a ser complicado", explicó Colapinto al término de la clasificación. El argentino detalló además el error que lo dejó sin chances: "Le pegué a un piano donde le pegan todos y las gomas de adelante se me levantaron; no tenía dirección.



La Q2 era imposible, creo que 16º o 17º podría haber quedado".

Aun así, Colapinto no pierde la motivación. "Hay que buscar siempre esa última milésima y no sale, hay que mejorar para mañana, intentar que sea un mejor día. Es un auto muy duro, que con cualquier bache pierde todo el agarre", reconoció el piloto de 21 años, que sabe que la remontada será complicada en un circuito exigente como el mexicano.

La jornada del sábado dejó a Alpine con trabajo por delante, con

la necesidad de ajustar el rendimiento de los autos para intentar sumar puntos en la carrera de este domingo. "Vamos a ver qué pasa, pero es un circuito y un finde que no nos está cayendo bien", resumió Colapinto, con autocrítica pero sin perder la esperanza.

El Gran Premio de México se correrá este domingo a las 17 (hora argentina) y promete una carrera intensa, con McLaren dominando, Ferrari al acecho y un Norris decidido a defender su liderazgo desde la primera fila.

El 'Papu' Gómez iba a volver a las canchas pero una lesión postergó su retorno

El mediocampista argentino del Padova de Italia, Alejandro 'Papu' Gómez, sufrió una lesión muscular y se postergó su regreso al fútbol tras dos años sin hacerlo debido al doping positivo que se dio cuando jugaba para el Sevilla de España.

Este domingo por la novena fecha de la Serie B de Italia, el Padova recibirá a la Juve Stabia en el estadio Euganeo y con la inclusión de Gómez en la lista de convocados por el entrenador Matteo Andreoletti, generando la expectativa del mundo del fútbol por el retorno a la actividad del ex jugador de Arsenal de Sarandí que fue suspendido el 8 de octubre de 2023 cuando se dio a conocer su positivo en un control antidoping previo al Mundial de Qatar 2022, cuando jugaba para el Sevilla.

Sin embargo, en la antesala de este encuentro, el mediocampista campeón del mundo sufrió una lesión muscular que no lo dejará estar presente ante la Juve Stabia y su regreso a los campos de juego se verá postergado.

"Lo sentimos por 'Papu' desde el punto de vista personal, porque tenía muchas ganas de estar, pero debemos ser prudentes, no podemos correr riesgos que no tienen sentido" declaró Andreoletti.

Además, el entrenador destacó que Gómez volverá cuando este en óptimas condiciones: "Cuando esté al 100 por ciento desde el punto de vista de la recuperación, jugará. Tiene un problema muscular que se produjo en los últimos días, no quiero dar una fecha concreta para su regreso que luego quizás no podamos cumplir".

"El objetivo es que vuelva al 100 % sin forzar, no es nada grave, pero no queremos precipitarnos ni dar una fecha límite innecesaria" concluyó.



Además, su actuación en Suiza le garantizó alcanzar el mejor ranking de su carrera, ubicándose entre los 15 mejores del mundo.

Por su parte, Joao Fonseca continúa rompiendo barreras en su meteórico ascenso. El brasileño de apenas 19 años venció a Jaume Munar por 7-6(4) y 7-5, convirtiéndose en el primer jugador de su país en alcanzar una final ATP 500.

En un partido reñido, Fonseca mostró temple para remontar en el segundo set, cuando el español llegó a sacar 5-3. El carioca ganó tres games consecutivos para cerrar el encuentro y sellar su pasaje a la final más importante de su corta carrera.

Con este resultado, Fonseca se transformó también en el primer brasileño en disputar una final su-

perior al nivel ATP 250 desde Gustavo Kuerten en 2003. El número 46 del mundo suma un notable récord de 6-1 frente a jugadores del Top 50 desde agosto y buscará su segundo título tras coronarse en Buenos Aires a comienzos de año.

La final en Basilea enfrentará a dos historias muy distintas: la de un Davidovich Fokina que busca redimirse y conquistar por fin un título en el circuito, y la de un Fonseca que representa el futuro del tenis sudamericano.

EL ESPAÑOL BUSCARÁ SU PRIMER TÍTULO ANTE EL JOVEN BRASILEÑO

Davidovich Fokina y Fonseca, final inédita en el ATP de Basilea

El ATP 500 de Basilea ya tiene final confirmada: Alejandro Davidovich Fokina enfrentará este domingo a João Fonseca en una definición inédita entre generaciones opuestas.

El español avanzó tras superar al francés Ugo Humbert por 7-6(4) y 3-1, antes de que su rival se retirara por molestias en la cadera, y ahora irá por su primer título ATP tras cuatro finales perdidas.

Davidovich Fokina mostró solidez e intensidad ante un Humbert que, pese a luchar hasta el final, no pudo sobreponerse a los dolores físicos. El español, que ya había tenido grandes actuaciones esta temporada con finales en Acapulco y Washington, buscará esta vez quebrar su racha negativa en las definiciones y consagrarse por primera vez en el circuito.

